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新华社北京11月6日电 国务院
办公厅日前印发《关于以冰雪运动高
质量发展激发冰雪经济活力的若干意
见》（以下简称《意见》），旨在巩固和
扩大“带动三亿人参与冰雪运动”成
果，以冰雪运动为引领，带动冰雪文
化、冰雪装备、冰雪旅游全产业链发
展，推动冰雪经济成为新增长点。

《意见》以习近平新时代中国特色
社会主义思想为指导，深入贯彻党的
二十大和二十届二中、三中全会精神，
弘扬北京冬奥精神，牢固树立冰天雪
地也是金山银山的理念，加快构建现
代冰雪产业体系。提出到2027年，冰
雪运动场地设施更加完善，服务水平
显著提升，冰雪运动更加广泛开展，我
国冰雪竞技国际竞争力进一步增强，
冰雪经济总规模达到1.2万亿元。到
2030年，冰雪经济主要产业链条实现
高水平协调融合发展，在扩大就业、促
进高质量发展等方面的作用更加凸
显，冰雪消费成为扩大内需重要增长
点，建成一批冰雪运动和冰雪旅游高
质量目的地，“冰雪丝路”、中国－上
海合作组织冰雪体育示范区发展迈上
新台阶，冰雪经济总规模达到 1.5 万
亿元。

《意见》从 8方面提出系列举措。
一是持续推动冰雪运动发展。广泛开
展群众性冰雪运动，推动青少年冰雪
运动发展，提升冰雪运动竞技水平，发
展冰雪项目竞赛表演产业。二是完善
冰雪经济产业链条。促进冰雪经济区
域协调发展，传承发展冰雪文化，推进
冰雪装备器材产业高质量发展，优化
发展冰雪旅游。三是完善基础设施和
配套服务。加强冰雪场地设施建设，
提升配套服务水平。四是培育壮大冰
雪经济经营主体。打造一批冰雪领域
知名品牌和龙头企业，培育一批冰雪
领域专精特新中小企业，积极培育冰
雪体育组织。五是促进和扩大冰雪消
费。丰富冰雪消费产品，优化冰雪消
费环境，健全冰雪标准体系。六是强
化冰雪经济要素保障。加强冰雪人才
队伍建设，加大金融支持力度，强化冰
雪用地保障。七是深化冰雪经济对外
合作。搭建高水平国际冰雪交流合作
平台，构建国际冰雪经济合作平台。
八是加强服务保障。加强冰雪经济统
计口径研究，完善统计机制，强化对冰
雪运动场所、冰雪游乐场所、冰雪赛事
活动、冰雪装备设施等的安全管理，加
强对推动冰雪经济高质量发展的组织
领导。
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第27届国际奥协全体大会日前
在葡萄牙卡斯凯什落下帷幕，来自
全球的体育领导者们齐聚一堂，共
同探讨奥林匹克运动的发展、体育
领域的国际合作以及未来奥林匹克
赛事的新规划。

本次大会期间，一家中国体育
企业——乔氏公司的亮相格外引人
关注。作为国际奥协和本次全会的
金牌赞助商之一，乔氏不仅在会场
展示中式台球桌，还在大会期间安
排职业选手的现场表演赛，吸引了
不少国家（地区）奥委会代表驻足体
验。对于志在推动中式台球入奥的
乔氏来说，这无疑是“走出去、交朋
友，为入奥铺路”战略的重要一步。

“来到这里，我们感觉来对了地
方。”乔氏公司创始人乔元栩在接受
新华社记者采访时感慨道，“要推动
中式台球入奥，我们必须让这项运
动被更多国家（地区）了解和喜爱，
而参与国际奥协大会是实现这一目
标的重要一步。”

“一开始也有人问，为什么我们
会选择与国际奥协达成合作，相对
（国际奥委会或者国家和地区奥委
会）来说，好像知道这个组织的人
并不多。但来了之后我们发现，参
加国际奥协大会的机会是无可替
代的。一次便能接触到如此多的
体育组织官员，向他们推介中式台

球运动，是我们梦寐以求的。”乔元
栩说。

本次大会吸引了超过200个国家
和地区奥委会的代表来到现场，国际
奥委会主席巴赫也作为嘉宾参加了大
会并发表致辞。

在大会开幕前夕的欢迎晚宴上，
乔氏举办了一场别开生面的中式台球
体验活动。有着“金左手”之称的斯诺
克世界冠军、现逐渐转战中式台球的
马克·威廉姆斯和中式台球世界冠军
加雷斯·波茨各自带领一支由奥运冠
军组成的队伍，进行中式台球“车轮
战”。现场氛围热烈，来自英国的巴黎
奥运会场地自行车女子团体竞速金牌
得主、日本体操男团奥运冠军成员纷
纷参与，展现了体育跨文化交流的
魅力。

在会场展区内，乔氏的中式台球
桌成为茶歇时间代表们娱乐互动的热
门选择。许多代表询问起中式台球的
规则以及它与其他台球项目的区别。
国际奥协秘书长、曾担任国际奥委会
副主席的古尼拉·林德伯格在接受新
华社记者专访时谈到了与乔氏的合
作。她提到，与乔氏签订的这份长达4
年的金牌合作伙伴计划，“彰显了国际
奥协与行业领军企业建立强有力合作
关系的承诺”。

作为一家以生产台球桌起家的传
统制造类体育企业，乔氏在成立之初

就走了一条很少人走过的路。
“我们不仅专注于打造高质量的

产品，而且为了推广中式台球运动、提
升品牌知名度和市场影响力，我们一
开始就决定将企业利润投入到赛事组
织中，举办了一系列高水平的中式八
球比赛。这些赛事不仅让乔氏品牌在
业内赢得了声誉，也为中式八球运动
提供了国际舞台，逐步形成‘以赛事带
动推广，以推广促进市场’的发展策
略。”乔元栩介绍说。

从一开始只是国内办赛，到逐步
举办国际赛事、甚至把中式台球比赛
办到海外，渐渐地，“乔氏杯”几乎成为
中式八球职业赛事的代名词。而乔元
栩心里还有更大的目标——将中式八
球推广到奥运舞台。

“2005年丁俊晖横空出世，我当时
就想，如果能看到台球运动出现在奥
运赛场就好了，这是我的台球梦、也是
奥运梦。如果中式八球能成为奥运项
目，将为台球项目创造一个新的时
代。”乔元栩在采访中表示。

事实上，台球入奥的尝试早在几
十年前就有。1998年，世界台球运动
联盟（WCBS）作为单项国际体育组织
获得了国际奥委会的认可。WCBS曾
尝试将台球运动（斯诺克、三库开伦和
九球）推上东京奥运会的舞台，但未能
成功。

经过这些年的发展，中式台球成

为世界台球运动的新宠儿。乔氏也通
过与国际协会的合作，确定了冲击
2032 年布里斯班奥运会的目标。为
了实现这一目标，乔氏将在未来投入
超过600万美元（约合人民币4264万
元）的赛事奖金，用于多项中式八球国
际赛事的举办，为进军奥运奠定赛事
体系基础。

“中式台球已经跻身全台球世锦
赛，成为世界四大台球运动之一。明
年的成都世运会，中式台球也是正式
比赛项目。接下来，我们还要努力进
入东南亚运动会、亚运会这样的洲际
赛事舞台，为 入 奥 作 铺 垫 。”乔元
栩说。

在葡萄牙，乔元栩在演讲中向与
会代表们谈到乔氏的发展之路以及为
推动中式八球作出的努力。巴赫盯着
屏幕上的英文翻译，听得很是专注。
乔元栩回到座位后，巴赫又与他进行
了深入的交流，表现出对中式八球浓
厚的兴趣。

“从街头起步走到今天，我们当年
看着国外的斯诺克运动，只能羡慕和
仰视；今天，我能向世界200多个国家
和地区奥委会的官员们介绍我们的中
式台球，这是想都不敢想的事。”乔元
栩动情地说。

“这也是一个中国体育人，对于奥
运梦和体育精神执着追求的故事。”

（新华社巴黎11月4日电）

走出去 交朋友 为中式台球入奥铺路
——专访乔氏创始人乔元栩

新华社记者 肖亚卓

澳大利亚南部海边惊现一只南
极帝企鹅。专家估算，它应该漂流
了超过 3400 公里才抵达那里。这
是人类已知的帝企鹅最远“北漂”
纪录。

据英国《每日邮报》5日报道，本
月1日下午，一位名叫阿龙·福勒的
冲浪者在位于珀斯以南约430公里
的小镇登马克附近海域看到这只
企鹅。

“它看起来很大，比海鸟要大，
我们就琢磨，‘水里这到底是什么东

西？尾巴像鸭子那样伸出水面’，”福
勒接受澳大利亚广播公司新闻部采访
时说，“后来它站在浪头上，直接冲着
我们过来，是一只帝企鹅！它有 1米
高，一点儿也不怕人，状态特别好……
你总能在海里见到各种野生动物，但
看到企鹅可是头一回。”

“这只企鹅用肚皮滑行，我猜它可
能觉得自己在滑雪，最后它脸朝下停
在了沙滩上，然后站起来，抖掉身上的
沙。”

当前，这只帝企鹅正在有资质的

机构接受照护，尚不清楚未来它会被
留在澳大利亚还是被送回南极。

帝企鹅是企鹅家族中体格最大的
成员，主要生活在南极洲，以鱼虾为
食。成年雄性帝企鹅的身高可达 1.2
米，体重22公斤到45公斤。

西澳大利亚大学研究员贝琳达·
坎内尔认为，这只企鹅是目前已知漂
流到地球最北位置的野生帝企鹅。“我
们追踪的企鹅从来没有抵达过这么靠
北的地方。”坎内尔和研究团队追踪的
企鹅最远抵达南纬50度地区，而此次

发现帝企鹅的地方位于南纬35度，相
对而言更靠北。

虽然尚不清楚这只帝企鹅此次“旅
行”的目的，但坎内尔认为它是随洋流
而来。

“这只企鹅还不到 1 岁。一般来
说，它们在3岁到5岁之前都生活在海
上，之后才会回到出生地繁衍后代，”
她说，“在海上时，小企鹅会随着洋流
前行，以便寻找食物，只不过这次，这
只企鹅‘搭乘’的洋流相比平时可能流
得更往北一些。” （新华社专特稿）

创纪录 帝企鹅漂流逾 3400 公里抵达澳大利亚

新华社法兰克福 11 月 5 日电（记者刘
旸）5 日，在 2024 世界乒乓球职业大联盟
（WTT）法兰克福冠军赛首轮最后一个比赛
日的较量中，中国选手林诗栋、王艺迪、钱天
一、何卓佳均顺利晋级下一轮，东道主名将
奥恰洛夫爆冷出局。

此前刚收获WTT马斯喀特站男单冠军
的林诗栋本站首轮对阵瑞典选手法尔克。
首局比赛，目前世界排名第二的林诗栋率先
进入状态，以11:7拿下。第二局虽然林诗栋
开局大比分落后，但他仍以11:8实现逆转。
第三局双方比分交替上升，法尔克以12:10
扳回一城。第四局双方战至7平后，林诗栋
凭借出其不意的发球和强大的反手进攻连
续得分，以11:7取胜，总比分3:1锁定胜利。

林诗栋的16强对手是德国名将杜达，后
者在不久前的蒙彼利埃冠军赛上曾先后淘
汰中国名将林高远和梁靖崑。

当天比赛爆出的最大冷门是德国名将
奥恰洛夫遭遇“一轮游”。伦敦、东京两届
奥运会男单铜牌得主奥恰洛夫当天 0:3 被
世界排名第58位的英国选手皮奇福德横扫
出局。

女单方面，法兰克福冠军赛卫冕冠军、
2 号种子王艺迪 3:0 轻取中国台北选手黄
怡桦。王艺迪下一轮的对手是罗马尼亚老
将萨马拉，后者当日3:2险胜德国选手单晓
娜。

26岁的何卓佳3:1淘汰埃及16岁小将
高达，后者在蒙彼利埃冠军赛上曾击败过陈
幸同。何卓佳下一轮的对手是中国台北选
手郑怡静。钱天一在先丢一局的情况下，3:
1逆转淘汰持外卡参赛的德国选手考夫曼，
她下一轮将对阵日本名将伊藤美诚。

6日将进行16强角逐，男单头号种子王
楚钦迎战瑞典选手卡尔伯格，女单世界排名
第七的陈幸同对阵罗马尼亚选手斯佐科斯。
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新华社南京 11月 5日电（记者
王恒志）2024世界斯诺克国际锦标
赛5日决出16强，中国24岁小将庞
俊旭连续两局单杆破百，以 6:4 战
胜“火箭”奥沙利文，领衔六位中国
选手晋级。

当天比赛中，庞俊旭前四局两
度大比分领先，又两次被奥沙利文
追平。随后两局，手感不错的庞俊旭

连续打出单杆 70+，以 4:2 领先。可
“火箭”并非等闲之辈，虽然没打出高的
单杆分数，还是连下两局，再度将大比
分扳平。4:4后庞俊旭彻底爆发，第九
局他冲击个人职业生涯第一个满分杆
未果，打出单杆120分获胜。他赛后直
言自己最后阶段手有点紧，导致走位没
走好，“很遗憾没打出来（147分）”。

第十局庞俊旭手感依旧火热，打

出单杆123分，最终以6:4的总比分将
奥沙利文挡在 16强外。“我和他交锋
时总是抱着学习的心态来应对，但我
也并没有畏惧他。”庞俊旭赛后说。

爆冷晋级16强的中国选手还有肖
国栋和徐思。面对世界排名第三的北
爱尔兰名将马克·艾伦，肖国栋火力全
开以6:2淘汰对手。徐思以6:2力克
威尔士老将瑞恩·戴。

丁俊晖再度上演横扫，以 6:0 轻
取伊朗选手瓦菲。两场“中国德比”
中，卫冕冠军张安达被吕昊天 6:1 淘
汰，江俊 6:4 击败袁思俊。备受关注
的新星斯佳辉5:6不敌英格兰选手利
索夫斯基，吴宜泽 4:6 负于世界排名
第二的威尔逊。

世界排名第一的特鲁姆普、塞尔
比、希金斯等名将顺利晋级。

庞俊旭力克奥沙利文晋级世界斯诺克国际锦标赛16强
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2024-2025赛季欧冠联赛第四轮5日开
打，上赛季英超冠军曼城队爆出冷门，客场
1:4不敌葡萄牙体育队，本赛季欧冠首尝败
绩。卫冕冠军皇家马德里队则在主场1:3负
于意甲劲旅AC米兰队。

曼城开局顺利，开场不到4分钟，福登前
场抢断成功，禁区内左脚抽射破门，为“蓝月
亮”取得领先。然而，此后瑞典前锋哲凯赖什
和乌拉圭国脚阿劳霍先后进球，帮助葡萄牙
体育反超比分。

第49和80分钟，曼城球员格瓦迪奥尔、
努内斯先后犯规送点，哲凯赖什两次主罚均
命中，完成“帽子戏法”。而曼城的哈兰德在

第69分钟罚失一粒点球，错失缩小差距的良
机。最终，葡萄牙体育以4:1大胜曼城。

英超另一支强队利物浦当天4:0完胜德
甲勒沃库森队，成为本赛季欧冠目前唯一一
支四战全胜的球队。哥伦比亚国脚迪亚斯
在比赛中上演“帽子戏法”，加克波也打入
一球。

在皇马与AC米兰的焦点对决中，皇马
3:1不敌AC米兰。当天的其他比赛中，里尔
主场 1:1战平尤文图斯，摩纳哥客场 1:0小
胜博洛尼亚，多特蒙德主场1:0战胜克拉茨
风暴，凯尔特人主场3:1力克莱比锡红牛。

（据新华社巴黎11月5日电）

曼城爆冷大败 皇马不敌AC米兰欧
冠

11 月 5 日，在 2024-2025 赛季中国女子排球超级联赛常规赛 A 组
第四轮比赛中，天津渤海银行队主场2比3不敌北京北汽队。

图为北京北汽队球员贝吉奇·埃迪娜（右）在比赛中扣球。
新华社记者 赵子硕摄

女排超级联赛：

天津渤海银行不敌北京北汽


